
 
 
 
 
 
 
 

 
 
SPD-Fraktion  Dhünnstr. 2b  51373 Leverkusen 

 

 
 

Dhünnstraße 2b 
51373 Leverkusen 
Telefon 0214 – 311 985 202 
Telefax 0214 – 311 985 200 

fraktion@levspd.de 
www.spd-leverkusen.de/fraktion 
 

Herrn Oberbürgermeister 
Uwe Richrath  
Rathaus 
Friedrich-Ebert-Platz 1 
51373 Leverkusen 

Leverkusen, 15. Februar 2021 
jf/F.4-028 

Antrag: Fortbestand Topos 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

aufgrund der bekannt gewordenen anstehenden Mieterhöhung für das Vereinslokal „To-
pos“ des Jazz Lev e. V., ist davon auszugehen, dass der Verein diese Lokalität kurzfristig  
nicht mehr halten können wird und daher schnellstmöglich einen alternativen Standort 
benötigt. Die vom Eigentümer des Gebäude aufgerufene Kaufpreissumme entbehrt jegli-
cher Grundlage. 

Bitte setzen Sie daher folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzungen der 
zuständigen Gremien: 

1. Die Verhandlungen der Stadt mit dem Eigentümer des Topos sind unver-
züglich einzustellen. 

2. Ein neuer Mietvertrag zu den vom Eigentümer festgesetzten Konditionen 
wird nicht abgeschlossen, sofern hier die Stadt in irgendeiner Form (Bürg-
schaft o. ä.) einbezogen wird.  

3. Das vom Eigentümer des Topos formulierte Verkaufsangebot wird nicht an-
genommen. 

4. Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob dem Verein im Bereich der 
Hauptstraße ein alternativer Veranstaltungsort zur Verfügung gestellt wer-
den kann?  

5. Die Verwaltung wird beauftragt, mit dem Verein in Kontakt zu treten, um 
die konkreten Schritte zu besprechen, damit die Prüfung und Abstimmung 
zur möglichen Aufnahme ins InHK Wiesdorf erfolgen kann.   

Begründung: 

Der Jazz Lev e. V. mit seinem Vereinslokal „Topos“ ist seit 1978 fester Bestandteil der Le-
verkusener Musikszene und ist weit über die Stadtgrenze hinaus für seine Veranstaltun-
gen und Konzerte bekannt. Veranstaltungen, wie z. B. Streetlife, Riverboat Shuffle oder 
die Leverkusener Jazztage, wären ohne das ehrenamtliche Engagement des Vereins 
nicht denkbar. Die Leverkusener Kulturlandschaft wäre ohne den Verein um ein Vielfa-
ches ärmer. 

Das Topos als Veranstaltungsort trägt zur Belebung gerade des unteren Teils der Haupt-
straße bei, deshalb wäre ein alternativer Standort in diesem Bereich wünschenswert. 
Daher wäre ebenfalls zu prüfen, ob Maßnahmen des InHK Wiesdorfs für die eine alter-
native Standortsuche möglich sind oder der Verein anderweitig (finanziell) unterstützt 
werden kann.  



 
 
 

 

 

Die Suche nach einem alternativen Standort sollte in enger Abstimmung mit dem Verein 
Jazz Lev e.V. erfolgen. 

Mit freundlichen Grüßen 
 

 
   
Milanie Kreutz  Heike Bunde   Ariane Koepke 
Fraktionsvorsitzende        2. Bürgermeisterin  Kulturpolitische Sprecherin 
 


